ACTA COMISIÓN EDILICIA DE SALUD Y PREVENCIÓN DE ADICCIONES - Jueves 9 de Octubre de 2025

REGIDORA MARÍA LAUREL CARRILLO VENTURA: Buenas tardes a todas y a todos los presentes, compañero regidor, le doy la más cordial bienvenida a la presente sesión. De igual manera saludo y agradezco la presencia de nuestros distinguidos invitados especiales cuya labor es fundamental para la salud de nuestro municipio. Doctor Miguel Ángel Suárez Ornelas, director de promoción de la salud, es el doctor Tucán. El doctor David Francisco Dueñas, de Servicios Médicos Municipales. A los medios de comunicación y personal que nos acompañan, a quienes agradecemos su asistencia y atención al llamado de su servidora para el desarrollo de esta sesión. De esta manera damos inicio a la sesión de la Comisión edilicia Permanente de Salud, Prevención de Adicciones, para lo cual me permito nombrar lista de asistencia. Damos la bienvenida a la licenciada Herova del Carmen Olmos, a la licenciada Ana Patricia Martínez García, bienvenidas. Regidor médico José Francisco Sánchez Peñas (PRESENTE), regidora Marcia Raquel Bañuelos Macías (AUSENTE), regidora María Laurel Carrillo Ventura (PRESENTE). Por lo anterior, con la presencia de dos regidores de tres integrantes de la Comisión edilicia de Salud y Prevención de Adicciones, se declara la existencia de quórum legal para la celebración de esta sesión, siendo las 13 horas con 48 minutos del día jueves 9 del mes de octubre de 2025, de conformidad con lo establecido dentro del artículo 115 del Reglamento del Gobierno Municipal de Puerto Vallarta, Jalisco. Por lo cual, todos los acuerdos que se tomen dentro de la presente sesión serán válidos para acorde a lo estipulado en la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco, así como el Reglamento del Gobierno Municipal de Puerto Vallarta, Jalisco. Enseguida, para regir esta sesión propongo a usted, compañero regidor, el siguiente orden del día, del cual ya tiene conocimiento en virtud de habérsele remitido con anterioridad, por lo que de no haber alguna observación, la propuesta planteada sería en los siguientes términos, como punto número 1, lista de asistencia, declaración del quórum legal, punto número 3, aprobación del orden del día, punto número 4, informe de actividades de la Comisión edilicia Permanente de Salud y Prevención de Adicciones, punto número 5, asuntos generales y punto número 6, cierre de la sesión. Pongo a su consideración, compañero regidor, el orden del día, al que ha dado lectura, por lo que, de no existir comentario de observación al respecto, lo someto a su aprobación. Si tiene algún comentario de observación. Al no existir comentario, solicito en votación económica, levante la mano si se encuentra a favor de esta propuesta del orden del día. ¿A favor? Dos, en contra cero, y abstención cero. Aprobado por mayoría simple de votos. De igual manera, propongo a su consideración, compañero regidor, someter a votación el uso de la voz de los invitados especiales, con la finalidad de que puedan participar activamente durante el desarrollo de la presente sesión. Solicito en votación económica, levantar la mano si se encuentra a favor de esta propuesta. ¿A favor? Dos, en contra cero, y abstención cero. Aprobado por mayoría simple de votos. Continuando con el desahogo del orden del día, pasamos al punto número cuatro, relativo al primer informe anual de actividades de la Comisión edilicia de Salud y Prevención de Adicciones. Utilizaremos el proyector como material de apoyo, con la finalidad de detallar las acciones realizadas, los resultados obtenidos y los beneficios tangibles que esta comisión ha aportado a nuestra comunidad. Tenemos la introducción, que es el objetivo general, rendición de cuentas a la ciudadanía en el periodo 2024 - 2025. El contenido principal, avances del plan de trabajo de la Comisión edilicia Permanente de Salud y Prevención de Adicciones. Presentación de los resultados y logros en gestión de reuniones, eventos, iniciativas y proyectos presentados. Somos tres los de la Comisión edilicia Permanente de Salud, el síndico Francisco Sánchez Peña, su servidora y la regidora Marcia Raquel. Tenemos el marco legal, tenemos la asistencia a las sesiones del pleno, que fueron 26 sesiones, de las cuales 20 ordinarias, dos sesiones solemnes y tres sesiones canceladas y una ausente, en las cuales estuve presente. Algunas evidencias de la asistencia a las sesiones del pleno. Las iniciativas presentadas en esta comisión son las siguientes, como punto número uno, autorización e implementación del programa clínica del doctor Tucán, acuerdo 097, diagonal 2025, el 25 de febrero del 2025. Logra la prevención al garantizar la atención primaria, diagnóstico oportuno y seguimiento médico gratuito para toda la población. Punto número dos, el exhorto al SIAPAL para garantizar suministro mínimo de agua, acuerdo 0166, 2025. El agua es el pilar de la salud pública, este

A A

The second second

exhorto es una acción de prevención directa contra enfermedades infecciosas y de saneamiento básico. La iniciativa número tres, la autorización para la creación del reglamento del comité de salud, acuerdo 184, 2025. Impacto directo a través de la coordinación. Como iniciativa número cuatro, la modificación del artículo 9, fracción 2 del reglamento de salud de Puerto Vallarta, acuerdo 183, diagonal 2025. Su impacto es en la operatividad. Iniciativa número cinco, implementación de campañas de difusión y brigadas contra explotación laboral infantil, acuerdo 02, diagonal 2025. Es una acción de prevención de riesgo social, protegiendo la salud integral, física y mental de niñas, niños y adolescentes del municipio. Iniciativa número seis, es la ratificación de contrato de comodato a favor de la Fundación Síndrome de Down, acuerdo 205, diagonal 2025. Apoyo al segmento de la población con discapacidad, contribuyendo a su bienestar y prevención de exclusión social y falta de atención. La comisión tuvo, no alcanzo a ver los números, una, la sesión de instalación de la comisión, siete sesiones de la comisión y dos sesiones canceladas, y tuve una mesa de trabajo. La evidencia de las sesiones se realiza en la Comisión de Salud, desde el 15 de octubre, instalación de la comisión, el 12 de noviembre, la presentación de informe detallado de entrega, recepción y actividades de los servicios médicos, y las unidades móviles de salud, por el doctor Miguel Ángel Suárez, que estuvo aquí presente. El 19 de diciembre, la presentación del plan de trabajo de la Comisión de Salud. El 17 de enero, presentación por parte del doctor Juan Torres, de un diagnóstico de las necesidades y oportunidades de la región en temas de salud. El 18 de marzo, informe del recorrido en el canal de La Vena, barrio Santa María, donde nos dimos cuenta que era un área muy contaminada y un foco de infección. El 9 de abril, campaña de detección y prevención de patologías en pacientes diabéticos. El 4 de junio, presentación del plan de trabajo de la Subdirección de Adicciones por la licenciada Ana Patricia Martínez. El 11 de junio, no tuvimos con un legal para la celebración de esta sesión. El 10 de septiembre, mesa de trabajo y Comisión de Salud y Prevención de Adicciones, la Semana Nacional de la Salud, por Salud, por Poder. El futuro está en tus manos. El 10 de septiembre, se realizó una mesa de trabajo en el marco de la Semana Nacional de Salud. La Comisión ha priorizado el fomento de una cultura de la prevención como base para el bienestar integral. Esta labor es esencial y está completamente alineada con el proyecto del Gobierno del Bien, que encabeza nuestro alcalde, el arquitecto Luis Ernesto Munguía González. Como presidenta, mi gestión se enfoca en impulsar programas y campañas de empoderamiento a la ciudadanía, con las herramientas necesarias para una vida saludable y plena. Comités, consejos, trabajo de campo, eventos, reuniones de salud y proyectos. El 11 de octubre, instalación del Consejo de Salud Municipal. El 29 de octubre, la Carrera de la Lucha contra el Cáncer de Mama. El 31 de octubre, Primera Feria de la Salud, en la preparatoria con la ley organizada por la directora de Juventudes, Herova. El 5 de noviembre, en representación del alcalde, acudí a la premiación anual del Congreso Inspirando Vidas. El 7 de noviembre, concluimos la campaña de vacunación invernal en las instalaciones municipales, la cual, a través de la regiduría, se gestionó esta campaña. El 21 de noviembre, a la segunda edición, Salud Joven en el Colegio Bachilleres del Estado de Jalisco, plantel número 7. El 23 de noviembre, como regidora de salud, participé en el desarrollo de esa primera rodada compas y bicis, juntos con la Salud Masculina y Feria de la Salud del Hombre. Felicito al doctor urológico, Jonathan Rodríguez, por esta iniciativa, en coordinación con la preparatoria de Vallarta y de Ixtapa. De igual manera, la participación de la iniciativa privada. Es un gusto ver el resultado de más de 300 jóvenes ciclistas participando en este evento. Agradezco a la Dirección de Protección Civil y Bomberos, con su apoyo, con paramédicos, a la Subdirección de Tránsito, con su apoyo vial. Acomodo por el apoyo en la logística del evento y como sida, para ofrecer el servicio de pruebas rápidas de detección de enfermedades de transmisión sexual. Estuve participando, no solamente acudí, sino estuve colaborando en esta organización de la rodada. El 23 de noviembre, la conmemoración del 25N, Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres. El 27 de noviembre, asistí a la marcha del 25N, Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, No Violencia a la Mujer. Tuvimos una mesa de trabajo de Petrelli con el veterinario de la Asociación de Médicos Veterinarios, el doctor Saúl Alberto Aguilar García. Esta iniciativa es promover la iniciativa de Petrelli. La convocatoria incluyó autoridades directivas de la Ayuntamiento, presentación del sector privado, miembros de asociaciones civiles, médicos veterinarios, zootecnistas, cuya labor constituye un valioso precedente para el desarrollo de este proyecto. La verdad que es un proyecto ambicioso que nos beneficia como destino turístico. Lo





estamos socializando para ver de qué manera podemos finalizar esta iniciativa. El 18 de diciembre, en la inauguración de la primera clínica médica del doctor Tucán como gobierno, dimos un gran paso en beneficio de nuestra comunidad con la inauguración de la primera clínica médica doctor Tucán. Te invitamos a visitar la nueva clínica ubicada en Ecuador, 650 esquina 21 de marzo, colonia Coapinole, donde encontrarás consultas médicas gratis, medicamentos del cuadro básico, dentista, óptica, laboratorio y la farmacia. Horario de atención de lunes a viernes de 7 a 5 p.m. y sábado de 9 a 2. Seguimos trabajando para que Puerto Vallarta cuente con una mayor cobertura en servicios de salud. El 16 de diciembre, tercera feria de la salud joven en ICEP. El 19 de diciembre, la instalación del consejo consultivo del centro de control de asistencia animal y albergue municipal. El 28 de diciembre, fui invitada por el doctor David Dueñas a una reunión para tratar temas del área de la salud de nuestra ciudad. El 3 de enero, recorrido a la clínica Boca de Tomatlán para fortalecer la atención médica de la zona. La verdad que estamos en deuda ahí con la clínica de la Boca de Tomatlán, pues aquí están los dos médicos, el de servicios médicos municipales y el doctor de prevención a la salud, que tenemos que enfocarnos en este tema de la clínica de la Boca de Tomatlán. Es muy importante, así como nuestro alcalde está enfocado en el tema de la salud para todos los vallartenses y todos los del municipio. Cuenten con mi apoyo para ver de qué manera reforzamos ahí. El 15 de enero, la instalación del consejo municipal de giros restringidos para establecer las normas claras que requieren su operación, contribuyendo a la prevención de adicciones dentro de nuestra comunidad. El 15 de febrero, la conmemoración del Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer Infantil, con el objetivo de crear conciencia sobre esta enfermedad. Estamos apoyando ahí a la señora Evelia Basáñez en algunas gestiones. La conformación de la red regional de los municipios por la salud. El 6 de febrero tuve el honor de participar con la conformación de la red regional de los municipios por la salud. Este evento crucial se desarrolló en el marco del programa de políticas públicas y promoción de la salud y estableció una plataforma de colaboración estratégica para la región de la costa norte y sierra occidente. Mi participación reafirma el compromiso con la articulación intermunicipal y el fortalecimiento de las iniciativas de salud pública a nivel regional. El 19 de febrero estuve en la Feria de la Salud de la Universidad UNE. El 21 de marzo asistí al informe del CUC Costa, donde se destacaron los avances, logros y metas alcanzados durante todo el año. También tuve la oportunidad de estar en reunión con la nueva rectora para ver de qué manera trabajamos en equipo y ayudamos en el tema, no solamente de salud, sino también de cultura. El 22 de marzo participé en la jornada de limpieza de playas realizada en Boca de Tomatlán por nuestro compañero regidor, Christian Bravo. Desde la Comisión de Salud que presido en compañía del director de Servicios Eficientes, Javier Navarro, director de promoción de la salud, doctor Miguel Suárez, director de Reglamentos, César Amezcua y el delegado Arnulfo Esparza, me acompañaron al recorrido en el canal de Barrio Santa María, donde constatamos la presencia de gran cantidad de basura y contaminación ante esta situación. El sábado 1 de marzo, a partir de las siete de la mañana, iniciamos una jornada de limpieza, que la verdad, aquí están algunos de los que nos acompañaron, usted también nos acompaña, ¿verdad licenciada Patricia?, cómo, en qué situación estaba ese canal y el tema de salud era muy delicado. El 11 de febrero participamos en la inauguración de la semana del condón en la Preparatoria UDG Módulo, que estaba reafirmando nuestro compromiso con la salud y la prevención. La educación es clave para que los jóvenes tomen decisiones responsables e informadas, agradecemos especialmente a la coordinadora de la Preparatoria UDG Módulo, que estaba por todas las facilidades brindadas para llevar a cabo esta actividad, que organizó también la Dirección de Juventudes. El 1 de marzo se llevó a cabo la jornada de limpieza en el canal del barrio Santa María, iniciando a las 7 de la mañana. Esta actividad fue de gran importancia para la salud pública, la prevención de enfermedades transmitidas por los vectores. La jornada contó con una gran convocatoria y participación activa de coordinadores y directores, regidores y delegados, jefes de área, jóvenes de la comunidad, demostrando un compromiso cívico con el bienestar de nuestra ciudad, extendiendo un agradecimiento especial al regidor Cristian Bravo por su liderazgo. El 29 de marzo participé en la jornada de salud, que se llevó a cabo en las instalaciones de la UMA, organizada por el director Miguel Ángel Suárez. El 4 de abril, la primer jornada Unidos de Corazón, en colaboración con la Fundación de Ayuda a Corazón de Niños AC y Hospitencia, llevaron a cabo tres intervenciones quirúrgicas a niños diagnosticados con cardiopatías congénitas. En esto apoyamos con recursos del Ayuntamiento, donde todos los regidores votamos a favor para este apoyo que se les dieron a los niños. Ayudas de Corazón a Niños. El 8 de abril, la instalación del

A A



Sistema Municipal de Protección Integral de las Niñas, Niños y Adolescentes y PINA. El 29 de marzo, la inauguración de la segunda clínica del Dr. Tucán en la delegación de Ixtapa. La expansión de estas clínicas es una acción directa que impacta positivamente el bienestar comunitario y atiende una demanda fundamental en nuestra región. La iniciativa forma parte de los logros de la administración que cabeza el arquitecto Luis Ernesto Munguía González. Mi compromiso es fortalecer la infraestructura y los programas que promuevan la salud universal y accesible para los vallartenses. El 30 de abril, atendiendo la petición de los ciudadanos del Colorado, realicé una visita a las instalaciones del Centro de Salud, los cuales han estado fuera de servicio. Es por eso que gestionaré su rehabilitación. Aquí tengo a un lado mío al Dr. Suárez, quien él ya trae un encargo de parte de nuestro alcalde, con el tema de las clínicas del Dr. Tucán. El 7 de mayo participé en el arranque de la campaña Súper Tucán contra las adicciones, organizado por la Subdirección de Adicciones. El 17 de mayo, la inauguración del Torneo de Fútbol de Independencia del Sindicato de Servidores Públicos del Ayuntamiento. La invitación por la licenciada Lucy. Y el 18 de mayo, evento deportivo en las canchas del Cantón, donde participamos para, con apoyo de algunos balones y redes y eso, a los diferentes equipos de ahí, de esta región del Cantón, no solamente del Cantón, sino que fue de la zona rural, en los niños de primaria, más que todo. El 21 de mayo, tuve una reunión con el profesor Ruperto, representante de salud del gobierno federal, donde platicamos diversos temas de salud, junto con el Dr. Suárez. El 10 de junio, estuve en la campaña intensiva de lucha contra el dengue. Fue un honor participar en este importante evento. Como regidora presidenta de salud, acompañamos al Dr. Héctor Raúl Pérez Gómez, secretario de salud del Estado de Jalisco, el director de promoción de la salud, Miguel Suárez, y nuestro presidente municipal, Luis Ernesto Munguía González. Con el banderazo de salida, se dio inicio oficialmente a esta campaña, que cuenta con camionetas equipadas y personal capacitado para recorrer las calles de nuestro municipio. El 12 de junio, realicé el recorrido por las instalaciones de la unidad de rehabilitación regional, URR. Este espacio es fundamental y estratégico para nuestra ciudad, ya que garantiza el acceso de atención especializada en rehabilitación para los sectores más vulnerables de la población. Contar con una realidad de esta naturaleza, no sólo mejora la calidad de vida de los ciudadanos que lo requieren, sino que también fortalece el sistema de salud municipal, reduciendo la necesidad de traslados a otras ciudades para recibir terapias cruciales. Yo creo que aquí, doctor, es muy importante que retomemos ahí o hagamos otro recorrido. Invité hoy a la directora, a la presidenta del DIF y a la directora, pero me imagino que han de haber tenido agenda, porque creo que es muy importante atender directamente también nosotros, yo como regidora y usted como prevención de la salud, a ver de qué manera podemos apoyar para que pues se hagan más más funcional aún de lo que ya está. Mejorar la situación. El 5 de junio participé en el inicio de la gran jornada de limpieza en el marco del día del medio ambiente. El 28 de junio asistí al 16 evento deportivo contra las adicciones organizado por los centros de integración juvenil. El 2 de junio, atendiendo al llamado del asilo ciudadano, realicé un recorrido escuchando de primera mano sus inquietudes y peticiones por el vertimiento de aguas residuales aquí. Estoy pendiente en llevar a algunas personas simbólicas como Protección Civil, SEAPAL y varias para que chequen esas calles de esa colonia el 1 de mayo. El 15 de junio fue la octava feria de la salud joven realizada en la Universidad de la Veracruz. El 26 de junio tuve el honor de participar en el gran desfile Todos Unidos contra las adicciones. Nos unimos contra las adicciones con el desfile Tuca y un foro ciudadano marcando un antes y un después en la lucha contra las adicciones desde las calles del malecón hasta el corazón de cada familia. Quedó claro que enfrentar esta crisis no es tarea de unos cuantos sino de toda la sociedad juntos contra las adicciones. El 11 de julio tuve el honor de participar en el arranque del boteo Teletón 2025, una causa que nos une como sociedad y que refleja lo mejor de nuestros valores vallartenses. Aquí tenemos ese botecito que lo vamos a entregar ahora a finales de octubre y ojalá que pudieran venir a participar con un granito de arena. El 18 de julio participé en la segunda reunión de trabajo de la red regional Costa Norte Sierra Occidente de los municipios de La Salud. Aquí en Puerto Vallarta se realizó esa reunión. El 28 de julio en representación de nuestro presidente como regidora de salud asistí a esta importante jornada de salud conmemorativa del día mundial contra la hepatitis organizada por el doctor Miguel Ángel Suárez. El 28 de julio la jornada gratuita contra el VIH y la hepatitis en Puerto Vallarta. El 22 de julio recorrido por el Laboratorio Regional de Salud Pública, Región





Sanitaria Número 8 y Centro de Salud, doctor Roberto Mendiola Orta acudía a este recorrido en compañía del regidor Cristian Bravo y su servidor. Realizamos una visita al Laboratorio Regional de Salud Pública. Durante el recorrido nos acercamos con el equipo de químicas encargadas del monitoreo de la calidad del agua en nuestras playas, con el objetivo de dar seguimiento al comunicado publicado por la COFEPRIS, referente a los altos niveles de enterococos presentes en Puerto Vallarta. El 10 de julio atendiendo el llamado de vecinas y vecinos que han enfrentado una problemática desde hace años de aguas residuales, acudía a la Colonia de Exhaciendas del Pitillal en compañía de Protección Civil y Bomberos con el compromiso de venderles una solución. Este recorrido se llevó a cabo en colaboración con el gerente de la ciudad Ángel Marcial, Protección Civil, el licenciado Daniel de Participación Social, especialista de proyectos estratégicos y el director de reglamento, licenciado César Amezcua. Se le dio solución a ese problema. El 14 de agosto participé en el diálogo virtual Salud e Inmigración, el rol de los gobiernos locales. Este foro internacional fue de suma importancia para la comisión, ya que abordó la imperante necesidad de integrar la salud de las poblaciones migrantes y flotantes dentro de las políticas públicas locales. La relevancia de este tema radica en varios puntos esenciales para nuestra ciudad. Salud Pública Universal, impacto socioeconómico, articulación de políticas entre los diferentes niveles de gobierno. El 25 de agosto acudí a la clínica del doctor Tucán ubicada en la colonia Coapinole en compañía del doctor Suárez. Durante este recorrido visité las áreas de consulta médica general, odontología, oftalmología y medicina familiar, además de los espacios destinados a análisis clínico, nutrición y programas de prevención, con la finalidad de vigilar la operatividad de estos servicios de atención que se han brindado dentro de las instalaciones. La salud preventiva debe estar al alcance de todas y todos. Tuve el honor de representar a nuestro presidente como regidora de este municipio a la toma de protesta del primer consejo joven, 32 jóvenes comprometidos asumieron el compromiso de ser parte activa de este consejo. Agradezco a la licenciada Herova Olmos, directora de juventud, por la invitación y por el trabajo en conjunto que estamos realizando desde la Comisión de Salud y Prevención de Adicciones. Como regidora convoqué a un recorrido en la colonia Versalles con el objetivo de dar seguimiento al tema de vertido de agua sobre la calle Aldana. Agradezco la participación del licenciado Paul Rodríguez, licenciado César Amezcua, director de reglamentos, quienes se sumaron a esta visita para coordinar acciones y brindar soluciones. Durante el recorrido se acordó realizar un muestro de agua para verificar que el agua esté libre de contaminantes y en caso de cumplir con los parámetros poder reutilizarla de manera segura y responsable. 12 de agosto asistí a la mesa de coordinación de la Feria del Bienestar Animal. Agradezco la invitación de parte del director de Bienestar Animal, maestro Roberto Ornelas. El 27 de agosto la novena Feria de la Salud realizada en la preparatoria Arcos. El 10 de septiembre tuve el honor de participar el Día Mundial para la Prevención del Suicidio en la Escuela Secundaria Técnica número 60. El 20 de agosto participé en la inauguración de la Feria del Bienestar Animal, la cual promueve el respeto, la empatía y el cuidado hacia nuestros animales. En compañía agradezco a todas las instituciones que se sumaron, entre ellas la Secretaría de Salud, Jalisco, los gremios veterinarios y las organizaciones civiles por su valioso compromiso y por compartir talleres esenciales sobre el bienestar y prevención animal. Reconozco al maestro Roberto Ornelas por su liderazgo y trabajo incasable en favor del bienestar animal. El 11 de septiembre, en representación de nuestro presidente, como regidora para acompañar la entrega de constancia del curso Metodología Ideas, reconozco a todas las mujeres y hombres comprometidos provenientes de diversos centros de reintegración que, con su esfuerzo diario, su deseo de superación y su fortaleza nos inspiran a seguir trabajando por una sociedad más empática y libre de adicciones. Este tipo de capacitaciones no sólo brindan herramientas, también refuerzan nuestra visión común de construir comunidades más informadas, solidarias y resilientes. Esta capacitación fue en la Subdirección de Adicciones, ¿verdad? Con gran emoción me resulta necesario mencionar que en la actualidad contamos con dos clínicas fijas del doctor Tucán y dos unidades móviles que han llevado servicios de salud a todas las colonias de nuestro municipio, ofreciendo atención médica, gratuita, dentista, nutrición, optometrista, pruebas de HIV, hepatitis C, medicamentos de cuadro básico, así como las vacunas contra el tétano, toma de glucosa y campañas de papanicolaou o mastografías que aún estamos en espera de esta, ¿verdad?, en una fecha, del 20 al 24 de octubre y lactancia materna, beneficiando a más de 20 mil vallartenses con servicios de salud de calidad. La verdad que este es un programa que le está apostando nuestro presidente, Prevenir la Salud, sabemos que este, el tema de la salud es estatal y federal, pero tenemos mucho



rezago y creo que lo de las clínicas es algo muy importante para todos los vallartenses. Algunas evidencias fotográficas de las gestiones, asesorías y atención ciudadana durante todo el año. Gestiones, atención y asesoría, las gestiones fueron 1,350 y atenciones y asesorías fueron 1,945, todos en el tema de salud. Personas beneficiadas indirectamente fueron 11,205. Este primer año ha sido un periodo de arduo trabajo, pero sobre todo de resultados tangibles, nada de esto hubiera sido posible sin la dedicación y el compromiso de cada uno de los integrantes de esta comisión. Quiero expresar mi más sincero agradecimiento a mis compañeros y compañeras por su valioso tiempo y por el espíritu de colaboración que ha definido nuestra labor. Hemos demostrado que al unir esfuerzo podemos sentar las bases para un Puerto Vallarta más sano y seguro. Los logros alcanzados son un testimonio de lo que podemos lograr cuando trabajamos juntos. La salud de nuestra comunidad es una responsabilidad continua. Los invito a no bajar la guardia y a seguir trabajando con la misma pasión y entrega. Estoy seguro que de la mano continuaremos impulsando el renacer de nuestro maravilloso Puerto Vallarta, transformando los desafíos en oportunidades para el bienestar de todas y todos. Bueno, muchas gracias. Ese es, claro que tenemos más eventos que en general, porque se está un poquito largo en el informe, pero en la grande razón, ese es el trabajo que hemos venido realizando durante todo el año. Le pregunto a los presentes, si quieren tener participación, alguna participación. Adelante.

DR. MIGUEL ÁNGEL SUÁREZ ORNELAS: ¿Qué tal? Muy buenas tardes a todos. Con el permiso de la presidenta de la Comisión de Salud y el Regidor y Síndico, el Doctor Francisco. Felicitarle a la Regidora por este gran trabajo. No solamente realiza iniciativas, hace la parte legislativa de aquí en nuestro gobierno desde el Cabildo, sino también acciones, la vimos en la calle, la vimos visitar, la vimos supervisar los programas y las iniciativas que hizo bien usted presentar, como es uno de los programas prioritarios de nuestro presidente, el tema de la salud a través de las clínicas, doctor Tucán, y que efectivamente ha beneficiado a más de 25 mil personas, donde se han entregado más de cinco mil pares de lentes a niñas, niños, adultos, adolescentes, y más de 25 mil medicamentos, creo que eso habla del éxito de este gran programa que a través de la comisión, a través de usted, fue aprobado. Muchas felicidades por este gran trabajo, ha sido un año, el primer año, todos sabemos que es un año difícil, iniciamos con un presupuesto heredado, sin embargo, las ganas de trabajar y lo más importante, lo que he visto aquí en su trabajo, es que lo ha hecho con el corazón regidora, y eso habla del gran equipo que tiene también con ustedes en su oficina, y también quiero aprovechar para felicitar ese gran equipo que usted tiene, porque aquí lo hemos reflejado en tantas y tantas actividades que ha beneficiado principalmente a todos los habitantes de Puerto Vallarta. Muchas felicidades y creo que ha sido una parte fundamental para que nuestro presidente Luis Munguía, a todas esas iniciativas que tiene para el beneficio de todos, pues se vean reflejadas desde esta comisión. Muchas felicidades, muchas felicidades también para el doctor Paco, que sin su apoyo pues todo esto no fuera posible, por mi parte es cuánto.

REGIDORA MARÍA LAUREL CARRILLO VENTURA: Muchas gracias doctor, pues el trabajo en el equipo, usted está involucrado en este equipo, eso nos fortalece, igual que el síndico, nuestro gran amigo el doctor Paco, que gracias también al trabajo que venimos realizando como regidores, pues podemos tener estos resultados.

DRA. ANA PATRICIA (ADICCIONES): Gracias, gracias por darme la oportunidad de agradecerle regidora y reconocerle el largo trabajo, coincido con el doctor, creo que se le ve mucho en campo y eso se agradece mucho, gracias por el respaldo hacia y compromiso desde mi área, creo que el tema de las adicciones en Puerto Vallarta, pues es algo que se tiene que atender y estamos haciéndolo, pedirle su apoyo, seguir trabajando juntas para que sea un impacto pues relevante en todo este tema de las adicciones y pues a seguir trabajando, muchísimas gracias.

REGIDORA MARÍA LAUREL CARRILLO VENTURA: Claro que sí, vamos a seguir trabajando en equipo.

HEROVA DEL CARMEN (JUVENTUDES): No, pues primero que nada felicitarla, agradecerle por la invitación a la Dirección de Juventudes a esta Comisión de Salud, yo creo que es un extracto de la realidad de todo lo que hace usted como regidora y todo lo que se ha logrado a partir de este espacio, ya lo decía mi compañera Pati, mi compañero Miguel, usted no ha dejado que las cosas se queden aquí, sino realmente ha salido a hacer que estos logros se resuelvan, y yo creo que eso es lo más importante para que todos se vivan en cada espacio. Nosotros como juventudes pues no tenemos nada más que agradecer, porque ha sido realmente la representante de los jóvenes en este espacio, les ha dado la voz y gracias a usted hoy por hoy tenemos 10 Ferias de la Salud



con un aproximado de 8 mil jóvenes beneficiados hasta el momento, que gracias a usted hemos llegado a estas escuelas, porque antes era tú ven y si tienes una necesidad busca la forma y gracias a lo que se ha hecho junto con las dependencias y usted como representante del Cabildo, hemos ido escuela por escuela hasta asegurar que nadie se quede fuera de los servicios de salud, asegurar que la salud mental sea una prioridad, también ha sido parte de su agenda y eso lo agradecemos enormemente, yendo a dar pláticas, conferencias y ahora con el rally del tema de la prevención del suicidio, y esto es justamente lo que necesitábamos, una regidora cercana y sobre todo atenta a las necesidades de las personas, pero sobre todo de los jóvenes que han estado siempre relegados, entonces felicitarla y que sigan los logros, estoy segura que el 2026 va a estar lleno de mucha agenda para usted y para nosotros, porque siempre nos jala para todos lados, entonces agradecerle y sobre todo extenderle una enorme felicitación por el enorme trabajo que está haciendo desde esta y todas sus demás comisiones, entonces pues un aplauso para la regidora Laurel.

REGIDORA MARÍA LAUREL CARRILLO VENTURA: Muchas gracias Herova, con mucho gusto, la verdad me siento muy contenta con todos ustedes los que han venido participando y que me han invitado a participar en su trabajo, yo con mucho gusto siempre estaré para ustedes y porque necesitamos trabajar en equipo, porque una sola persona no puede hacer las cosas, el trabajo en equipo y colaborativo podemos beneficiar a más vallartenses.

SÍNDICO MUNICIPAL FRANCÍSCO SÁNCHES PEÑA: Bueno, quiero recordarles la historia de esta comisión y esta comisión en trienios anteriores, pues algunos la han tomado como muy árida y ni han trabajado, no han hecho nada, porque el gobierno federal, a través de la Secretaría de Salud, pues es quien verdaderamente tiene el presupuesto, sus programas, aún aquí en la jurisdicción hay un médico comisionado para adicciones, hay un médico comisionado para diferentes programas y eso quizá ocasiona que se preste a decir, bueno, pues la Comisión de Salud en el gobierno municipal, pues en qué le queda actuar, pero su servidor encabecé esa comisión en trienios pasados, siendo alcalde Gustavo González Vía Señor y pues me percaté que es una comisión que si quiere uno activarla, pues ahora sí que es muy fértil y aparte de lucidora, pues ayuda bastante, entonces mi compañera Laurel, al encabezar esta comisión, en primer lugar ella es una profesional de la salud, que tiene bastantes años ejerciéndola y por otro lado yo la considero emprendedora, inquieta, visionaria y ahí están los resultados, de que en un año presenta ella bastantes actividades y actividades, si las analizamos, cada una importante, cada una que abona, que ayuda y no estamos peleados con la Secretaría de Salud, así como nos pasa con la de educación, de que de todas maneras el gobierno municipal en lo que puede abonarle, le abona y pues la personalidad, aparte de ser ella profesional de la salud, la personalidad que tiene, como les digo, pues ocasiona que encabeza esta comisión junto con nosotros y pues muy buenos resultados, felicidades compañera Laurel y yo casi considero que el 2026 va a ser hasta mucho mejor, sí, gracias.

REGIDORA MARÍA LAUREL CARRILLO VENTURA: Muchas gracias doctor, le agradezco sus palabras, la verdad es que nos conocemos de muchos años, estamos en el área de la salud y sabemos cuáles son las necesidades para nuestro municipio. Yo agradezco también el apoyo, el apoyo de usted, de aquí del doctor David, del doctor Suárez, de Herova, de la licenciada Patricia, que me inviten y yo siempre estoy dispuesta a ayudar, porque el trabajo coordinado y en equipo es el que va a fortalecer a los ciudadanos de Puerto Vallarta y vamos a dar mejores resultados como gobierno, porque estamos aquí, porque la gente nos dio la confianza y no hay que defraudar esa confianza que nos dieron, hay que seguir trabajando y como dice, iniciamos este año y yo creo que el siguiente año pues vamos a hacer más trabajo, gracias. Hemos presentado este primer informe donde resulta importante destacar que todas y todas y cada una de las actividades realizadas se han enfocado en construir un Puerto Vallarta más limpio, saludable y con un enfoque firme en la prevención, tal vez que el tema favorito de su servidora, no solamente en el tema de la salud, sino en todo, en tema de cultura, si algo nos pasa, prevenir es mejor que corregir en cualquier situación que nos encontremos. El trabajo de esta comisión no sería posible sin la colaboración estratégica de profesionales que han hecho la prevención su prioridad. A mis compañeros que están trabajando atrás de, a mis compañeros de oficina, la verdad muy agradecida, porque yo a ellos les digo que si ellos hacen un mal trabajo, yo voy a hacer un mal trabajo y que si yo hago un mal trabajo, pues también ellos lo van a hacer, entonces estoy muy contenta con ese trabajo que vienen haciendo desde que llegamos, ellos me dijeron, yo les dije, querían trabajar con la regidora Laurel, verdad, pues aquí 24 /7 y nada de quejarse, entonces

A Market State of the State of



están bien puestos, siempre, siempre, a todo lo que les solicito y les agradezco muchísimo y como bien lo dijeron en la Comisión de Cultura, aquí está mi esposo, que también siempre me ha apoyado, porque es un tiempo, pues a lo mejor que le corresponde a él y yo estoy aquí, pero él siempre me apoya y pues estamos para dar más. Les voy a entregar un pequeño reconocimiento por el trabajo que venimos haciendo en conjunto del día a día, al doctor Miguel Ángel Suárez Ornelas, a la licenciada Herova del Carmen Olmos, a la licenciada Ana Patricia Martínez García, también tengo para el veterinario, pero que no se encuentra aquí, es un pequeño reconocimiento, pero de todo corazón, porque hemos venido haciendo un trabajo en equipo, un trabajo arduo, que hemos beneficiado a los vallartenses, la verdad estoy muy contenta de venir haciendo ese trabajo. Ahorita nos vamos a parar junto con el síndico para entregarles este reconocimiento. Este reconocimiento es para el doctor Miguel Ángel Suárez Ornelas, Herova del Carmen Olmos Pérez, la licenciada Ana Patricia Martínez García, tenemos un reconocimiento para el doctor David y no me lo trajeron. Doctor, en la próxima sesión, vamos a entregarle. Ya sabe que hemos venido trabajando de la mano y tenemos un compromiso con los vallartenses. Pues pido un fuerte aplauso para todos los que recibieron aquí su reconocimiento, también para el doctor David, tenemos aquí a nuestra amiga Pina, no te vi, como me enfoqué en presentar el trabajo y no había llegado, llegaste después. Muchas gracias, muchas gracias por estar y muchas gracias por compartir también el trabajo que venimos haciendo en equipo. Pues no habiendo más asuntos que tratar, continuando con el apartado de asuntos generales, no sé si tenga un asunto general que tratar, no habiendo más asuntos que tratar, declaro formalmente clausurada la presente sesión de la Comisión edilicia de Salud y Prevención de Adicciones, siendo dos de la tarde, con 31 minutos, del día jueves 9 del mes de octubre 2025, estamos por terminada esta sesión, muchas gracias a todos los presentes y los invito para tomarnos una foto.

Q.F.B. María/Laurel Carrillo Ventura

Regidora Presidenta de la Comisión (ed/licia de Salud y Prevención de Adicciones.

Médico José Francisco Sánchez Peña Sindico Colegiado en la Comisión edilicia de Salud y Prevención de Adicciones. (AUSENTE)

C. Marcia Raquel Bañuelos Macías. Regidora Colegiada de la Comisión edilicia de Salud y Prevención de Adicciones.